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Nella riunione di ieri a Palazzo Chigi 
•c. 

Approvati gli ultimi tre 
decreti del conglobamento 

II dibattito al Congresso delle 

Cooperative di consumo 

« « : ; > f ' 

} \ 

Varate anche le norme di atfuazione 

dello statuto del Friuli-Venezia Giu-

lia relative oi confrolli sugli enti locali 

H Consiglio dei ministri. nol
le due riunion! di ieri a Palaz
zo Chigi, oltreche il piano di 
programmazione e il bilancio 
per il 1966, ha esaminato an
che, approvandoli, tre schemi 
di decreti relativi ai controlli 
del Consiglio e del governo del-
la Regione Friuli-Venezia Giu-
lia sugli atti degli enti locali, 
di istituzioni pubbliche di assi-
stenza e beneficenza e di beni 
indisponlbUi. Si tratta. cioe. di 
decreti contenenti norme di nt-
tuazione dello Statuto speciale 
per la parte concernente la po-
testa della Regione autonoma 
sulle amministrazioni locali; in 
assenza di queste norme — che 
hanno gia tardato troppo — ve-
niva leso e di fatto impedito 
uno degli istituti fondamentali 
dell'autonomia. 

II Consiglio dei ministri ha 
poi approvato gli ultimi tre de
creti contenenti i provvedimen-
ti per il conglobamento. L'ap-
provazione e avvenuta alia vi-
gilia della scadenza del termi-
ne (7 giugno) fissato dalla leg-
ge delega. 

I prowedimentl,' ' secondo 
quanto si desume dal comuni-
cato del Consiglio dei ministri. 
riguardano: 1) il congloba
mento nello stipendio del per
s o n a l dello Stato di un im-
porto pari al 28 per cento cir
ca delle misure degli stipendi 
in vigore al 31 dicembre 1964. 
Con tale provvedimento vengo-
no flssate le nuove tabelle de
gli stipendi in vigore dal 1. 
marzo 1966, restando cosl con-
globato l'assegno temporaneo 
e quello integrativo. Con prov
vedimento separato 6 stato di-
sposto il conglobamento dello 
assegno integrativo nello sti
pendio dei magistrate degli av-
vocati e dei procuratori dello 

. Stato; 2) il raddoppio, a de-
correre dal 1. luglio 1965. del-

• 1'integrazione temporanea pre-
vista a-favore dei pcnsionati 
dello Stato:-In-J tal--.modo per 

'effetto dell'operazione conglo
bamento, l'attuale trattamento 

: di quiosc^nzarfUulta.-au,Hien-
tato di 'un ulterjoro" 30* per 

r cento; 3) l'aumento dell'inden-
nita di buona uscita a decor-
rere dal 1. marzo 1966. Essa 
passa da un venteslmo dello 
stipendio pensionable ad un 
dodicesimo: 4) nuove norme 
sul cumulo di una pensione non 
privilegiata con un trattamen
to di attivita senza alcun limi-
te di somma; 5) la sempUfica-
zione delle procedure del mez-
zi di pagamento. 

Con prowedimenti separati 
il governo ha conglobato il 
trattamento economico di par-
ticolari categorie di persona-
le. quali il personale a con-
tratto dei servizi informazione 
della Presidenza del Consiglio, 
quello a contratto del Ministe-
ro del turismo e dello spetta-
colo, il personale delle carce-
t i (aggregati). i dipendenti del 
lotto, gli ufficiali e aiutanti 
ufficiali giudiziari. 
. Sulle decisioni del Consiglio 
dei Ministri, la segreteria del
la Federstatali CGIL ha ernes-
so un comunicato in cui rileva 
come aU'approvazione dei de
creti si sia giunti senza una 
preventiva discussione con i 
sindacati che sono stati sentiti 
soltanto nella serata di ieri. 
In tal modo e mancata la pos-
sibilita di un effettivo esame 
di questioni che avrebbero po-
tuto portare a definizionl piu 
rlspondenti alle esigenze della 
ammlhistrazione e del perso-

3ale. La segreteria della Fe-
erstatali, nel momento in cui 

si conclude una fase della 
azione da tempo intrapresa. ri-
conferma il suo giudizio sullo 
insieme dell'operazione conglo
bamento che ritiene positiva e 
necessaria per alcuni aspetti 
(pensioni. buona uscita, scatti) 
ma non risolutiva per i pro
blem! di fondo della ammini-
strazione e del personale. 

In questo quadro — conclu
de il comunicato — si pone ora 
il problema di andare oltre il 
risultato conscguito, anche per 
l'apporto - decisive dato dalla 
Federstatali e di aJTrorrtarc i 
problemi di riassetto delle car-
riere c delle retribuzioni uni-
tamente a quetli delle rifor-
me di struttura delle singole 
amministrazioni. A questo ri-
guardo la Felcrstatali. che 

esaminera la situazione sinda-
cale in una apposita riunione 
della direziohe, ha chiesto al 
ministro Preti nella giornata 
di oggi ' congiuntamente alia 
CISL e UIL, un incontro per 
affrontare i problemi che si 
pongono in ordine alia riforma 
e al personale. 

- n Consiglio dei ministri, inol-
tre, su proposta del ministro 
degli Esteri. FanfanJ, ha ap
provato un disegno di legge per 
la ratifica e l'esecuzione del-
l'accordo con la Francia. con-
cluso a Parigi il 2 giugno 1964, 
relativo al regolamento di al
cuni titoli di prestiti italiani. 
Quindi, su proposta del Presi-
dente del Consiglio, Moro. il 
Consiglio ha deciso la nomina: 
a consigliere della Corte dei 
conti del primo referendario 
dottor Filippo Nobile; a vice 
procuratore generale della stes-
sa Corte del primo referenda
rio dott. Gioachino De Rossi. 

i, Senato . , . 
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i II PCI: accelerare { 
| I'esame della legge | 
i per le pensioni i 
I

II Gruppo comunlsta del Senato ha esaminato nel glornl ' 

•corel I'andamanto della discussione, nella commlsslone com- | 
petente, del disegno dl legge rlguardante la riforma e I'ade- | 

Iguamento delle pensioni, e sulla base anche delle numerose 
sollecltaxioni che da ognl parte provengono a sottollneare I 
I'urgema dl una pronta deflnlzlone del problema, ha rllevato I 

I la necessita dl un plu sollecilo esame da parte della com- . 

mlsslone stessa. -- I 
CI6 e tanlo plu posslblle In quanto dal progetlo presentato ' 

I ad Inlziatlva della CGIL, dagll accord! ragglunll fra lutll i 

I sindacati. dalle prese dl posizlone dl parlamentarl dl luttl | 
I I gruppl In seno alia commlsslone risulta chlaramente la 

possibility di poter procedera, superando la deflclenze del I 
progetlo governallvo, alia elaborazlone dl un nuovo lesto dl I 

I vera riforma, dl vero adeguamento delle pensioni. . 

Su questa base la presidenza e la segreteria del gruppo I 
comunlsta hanno sollecllato la convocazlone della decima > 

I commlsslone del Senato durante II perlodo dl sospenslone • 

del lavorl dell'Assemblea, In modo da poter rapldamente ulll- I 
I mare I'esame In commlsslone del progetlo • glungere spe-

dltamente alia discussione In aula, ed In modo da non delu- I 
dere ulterlormenle la aspettatlva dl mlllonl dl lavoratorl e | 

L d l penslonatl. 
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Ancora nessun accordo 
fra i 4 sulla 

legge per il cinema 
La DC appare decisa a sostenere in aula il richiamo alia 
censura nono$tciJite il parere contrario del PSI e del PRI 

• • Nessun accordo e stato an
cora* raggiunto-. dai-' quattrd 
partiti della coalizione gover-
nativa sull'art. 5 della legge 
per il cinema, che la DC, co-
m'fe noto, intende di vedere 
modificato con un riferimento 
ai princlpi «et ico-social i», 
avendo in realta di mira l'in-
troduzione di un pericoloso 
appiglio per la censura. Una 
riunione svoltasi lunedl sera 
tra gli < esperti > della mag-
gioranza per tentare la con-
ciliazione non ha dato alcun 
frutto; e stata costatata l'esi-
stenza di un'intesa su tutti 
gli emendamenti (circa 120) 
presentati dai vari gruppi 
alia legge, meno che sul gia 
citato a r t 5. 

Siamo dunque di fronte ad 
un nuovo tipico esempio di 
intransigenza da parte della 
DC, alia quale PSl , PRI e 
PSDI (quest'ultimo. in ve-
rita, con non molta convin-
zione) si sono finora opposti. 
Anche 1'idea di deferire la 
splnosa questione a una riu
nione dei segretari dei par
titi sembra tramontata, per 
cui, se un compromesso non 
verra trovato in conversa
zioni separate tra gli espo-
nenti del centro-sinistra. la 
maggioranza si presentera di-
visa alia seduta della Camera 
di domani, nella quale ha ini-
zio I'esame degli emenda
menti. In questo caso, DC da 
una parte e alleati daU'altra 
sosterrebbero due posizioni 
opposte e voterebbero in mo
do contrastante sull'arL 5, 
col risultato di creare al go
verno una situazione parados-
sale e insostenibile. Parlando 
a Sassari, il ministro Corona 
ha prospettato apertamente 
quests eventualita, tenendo 
comunque a minimizzame le 
conseguenze. Secondo Coro
na, una decisione democri-
stiana di «riproporre > la 
questione in Parlamento, sa-
rebbe infatti semplicemente 
« u n errore >, destinato a 
causare «soltanto dissensi e 
senza probabilita di . suc-
cesso ». 

La DC - non sembra perd 
minimamente disposU a pren-
dere in considerazione Ic cn-
tiche dei suoi alleati di go
verno. Ancora ieri la test del 
richiamo « ai valori etico-so-
a a l i - risuonava su tutti i 
giornali ad ispirazione demo-
cristiana. Indicativo quanto 
ha scritto. per esempio. la 
Gcuzetta del Popolo. dopo 
aver accennato agh ulterion 
contatti quadripartiti che so

no previsti in proposito: 
1 Qve i.contatti non dovesficro 
approdare a soluzioni posi
tive, i deputati democristiani 
presenteranno e sosterranno 
in aula un emendamento del 
genere »-

rArirAitl i n occasione della 
« Giornata dell'Africa », i l 
ministro degli Esteri on. Fan-
fani ha , ricevuto a Palazzo 
Madama gli ambasciatori a 
Roma dei paesi africani, ri-
volgendo loro un indirizzo in 
cui ha sottolineato « i recipro-
ci rapporti amichevoli >. Que-
sti rapporti, ha aggiunto Fan-
fani, sono destinati a roiglio-
rare, per le «idealita cui si 

ispirano n e l ' loro insieme i 
cMttaainl,« f ta l laKTa' - 'Cosflfu-
zione che li regge, l'orienta-
mento della ' rappresentanza 
parlamentare e governativa 
che li amministra ». 

Tra gli altri fattori che se
condo Fanfani incoraggiano 
questa prospettiva sarebbero 
inoltre gli impegni dell'Italia 
nelle comunita europee, nel-
l'alleanza atlantica, nell'ONU. 
In verita non si vede perche, 
tranne per l'ultimo punto, 
questi impegni citati dal mi
nistro degli Esteri dovrebbe-
ro suscitare particolare fa
vore nei paesi africani. 

m. gh. 

Responsabile il centro-sinistra 

Commissario prefettizio 
al Comune di Ascoli P. 

ASCOLI PICENO. 1 
Da ieri sera un commissario. 

il vice prefetto Filippo Culcasi, 
si e insediato al comune di Ascoli 
Piceno. II consiglio comunale e 
stato sospeso in attesa del decreto 
di scioglimento. voluto dai partiti 
di centrosinistra. che per oltre 
sei mesi — dalle elezioni del 
nwembre — non hanno fatto al-
tro che accapigliarsi per spartirsi 
la torta del potere. Mai. in tutto 
questo lungo arco di tempo, la 
elaborazione di una parvenza di 
programma ha preoccupato i di 
rigenti provinciali e comunali del
ta DC. del PSI. del PRI e del 
PSDL 

Ad un certo punto la DC ha 
persino stretto alleanza con II 
MSI. Dalla collusione usciva una 
giunta - fantasma. dimissionana 
non appena nommata. Fu in quel 
momeoto che repubblicani. sneia 
Iisti e socialdemocratici sotto-
scrissero un accordo col PCI e 

il PSIUP, impegnandosi a dar 
vita a nuove maggioranze ad A-
scoli e in provincia. La DC era 
in difflcoltA. Alcuni suoi consi-
glieri antifascist! si erano ribel 
lati alia collusione con il MSI. 
ma PSI. PSDI e PRI preferirono 
stracciare I'impegno. reso pub-
blico e ritornare all'o\ile 

Un accordo fra i partiti del 
centro-sinistra fu raggiunto. Ma 
era troppo tardi In comune tre 
assessori dc (poi espulsi dal 
partito) e un assessore scoalde-
mocratico. si rifiutavano di dare 
le dimissioni. Nelle ultime riu-
nioni del consiglio comunale. I 
partiti del centro-sinistra hanno 
disertato I'aula provocando inten-
zionalmente la nomina del con> 
missario prefettizio. mentre han
no respinto I'appello del nostro 
partito che si era dichiarato favo 
rc%ole alia formazione di una 
maggioranza basata su un pro
gramma avanzato e democratico 

Icooperatori 
4 

per una moderna 
rete distributiva 

?< 

Auspicato un maggiore interessamento degli 
Enti Locali — II processo di unificazione visto 
nel quadro del raf forzamento delle cooperative 

Creati in Sicilia! 

Consorii di comuni 

per la pianificazione 
Riaffermata la necessity di un intervento dal basso 
Adesioni di amministrazioni di siniistra e dc; 

Reazioni sindacali 

Precedente foscista 
per I'AIA ente pubblico 

A TUnE IE FEDERAZIONI 
S i r l c o r t l a n t n t l c Ic F c d e r a z i o n i r h e d e v o n o 

CMcre r i m e s s i n e l l a m a t t i n a t a d i g i o v e d i , 3 g i u 
g n o , a l i a C o m m i s f t i n n e c e n t r a l e d i O r g a n i z z a -
d o n e i d a l i a g g i o r n a t i s u l t r 9 s e r a m « n l o a l P a r 
t i t o e a l i a F G C I , c o m p r e n d e n t i : i l n u m e r o d e g l i 
i s c r i l t i , d e i r e r l n t a t i , d e l l e c o m p a g n e , d e l l e s e -
a i o n i e d e i n u c l e i a l 1 0 0 % e o l t r e . . , . 

Si sono riunite le presidenze 
deirAlleanza nazionale dei Con-
tadini e deH'Assoaarione nazio
nale delle coooerative agncole 
con la Segretena della Feder 
mezzadri ed hanno preso in esa 
me il disegno di legge sulla tra 
sformazione deU'Associazione na 
zionale allevptori in ente di di 
ritto pubblico 

Le organizzazionl sono state 
concordi nel rilevare come attra 
verso tale disegno di legge non 
solo si voglia dare personalila 
ghmdica di diritto pubblico al 
I'AIA. che gia possedeva ingiu-
stamente aJcune limitate funxio-
ni pubbliche. ma si formi un ve
ro e proprio ente corporativo at-
tnbuendo all'Assoaazione nazio
nale aUevatori compiti, funxionJ 
e strutture dell'Ente della zoo-
tecnia creato con legge del 18 
maggio 1942 nel disegno della po-

litica fascist a e di guerra. giu-
stamente soppresso dopo la Li-
beraziooe. perche contrastante 
con la liberta e la democrazia . 
conqujstata e con la Costituzione t 

Non solo, ma le oraanizzazio- I 
ra suddette nlevano come attra- \ 
verso la creazione di queste strut
ture corporative ed antidemocra-
tiche si miri. in definitiva. ad 
annullare la funTione di tutta la 
cooperazione democratica esi-
stente. 

E* percio che rAssociazione Na
zionale delle cooperative agrico-
le. la Federmezzadri, I'Alleanza 
Nazionale dei Contadini. condan-
nando tutti i tentatixi di Harare 
enti corporativi come previsto 
dalla proposta di legge Truzzi. 
confermano la loro volonta di di-
fendere rautonomia delle impre-
se contadjoe, i diritti della coo-
perazione democratica e la li
berta nelle camp&gne. | 

. La Tunzione delle cooperative 
e i problemi connessi alia loro 
unificazione sono stati al centro 
dei lavori della seconda gior
nata del III Congresso nazio
nale deU'Associazione delle coo
perative di consumo che si e 
aperto lunedl a Roma, al tea-
tro Eliseo, con una relazione 
dell'on. Spallone sul tema: cPer 
la difesa dei consumatori. per 
la riforma antimonopolistica 
della distribuzione, per una pro
grammazione economica demo
cratica. una piu forte, estesa e 
rinnovata cooperazione >. 

Varie raccomandazioni sono 
emerse nel corso della discus
sione: da un lato si e posto 
l'accento sull'esigenza di la-
sciare intatta la vecchia strut
tura cooperativistica di consu
mo. che risponderebbe ancoia 
alle esigenze del momento. Dal-
l'altro si e rilevata invece la 
necessita di adeguare la rete 
distributiva alio sviluppo urba-
nistico, di accentrare cioe i 
centri di distribuzione in consi
derazione del fatto che la con-
correnza diviene sempre piu 
aperta e la mano dei monopo-
li piu pesante. 

II dominio dei monopoli, in
fatti, e oggi l'elemento determi-
nante nella rete distributiva. Si 
pone, quindi, con urgenza la 
necessita di una radicate rifor
ma che miri sia a bloccare la 
espansione dei monopoli che ad 
elevare la produttivita ridu-
cendo fortemente i costi di di
stribuzione e i prezzi al con
sumo. 

In questo quadro il dibattito 
ha offerto spunti interessanti; 
si e in particolare vista la ne
cessita di non generalizzare le 
esperienze. lasciando ampia li
berta alle singole province^ D 
problema di fondo — "e'sta'to 
detto da. alcuni congressisti -r 
'h quello di bra-re'uVja'sfrfllrura 
piu razionale alia rete distribu
tiva considerando il fatto che 
determinate " leggi economiche 
condizionano lo sviluppo delle 
cooperative. 

Ma una riforma dell'intera 
rete di distribuzione non pu6 
essere concepita e attuata se 
non nell'ambito di • una pro
grammazione democratica del-
l'economia. Si e cosi sviluppa-
to un interessante dibattito sul
la necessita di rafforzare le 
cooperative di consumo a tutti 
i livelli. 

II processo di unificazione. 
da molti auspicato. dovrebbe 
costituire una piattaforma di 
rafforzamento A tal propo
sito sono stati portati esempi 
significativi: a Ravenna, men
tre la fusione delle coopera
tive e in fase avanzata. si se-
gnala un rallentamento nella 
organizzazione delle vendite. 
Sono limiti che vanno superali, 
per lasciare il posto ad una 
moderna organizzazione distri
butiva. Gia nella relazione del-
Ton. Spallone. infatti. questi 
problemi erano stati affrontati 
precisando che la concentra-
zlone e I'unificazione delle coo
perative deve eliminare Tec 
cessivo frazionamento esistente 
» i relativi squilibri. 

Una parte degli inten'enuti 
si £ riferita ai rapporti con 
gli Enti locali che hanno. sino 
a questo momento. sottovalu 
tato Timportanza della coope 
razione di consumo. In tal 
senso 6 stato auspicato un in 
teressamento maggiore e una 
ulteriore precisazione degli 
obietti\i. AI problema delle li 
cenze di commercio si e rife 
rito nel suo saluto I'avv. Ca 
pritti. presidente deH'Associa 
7i'one dei venditori ambulanti 
Anche su questo ordine di pro
blemi il Congresso ha espresso 
parere negative sottolineando 
che di fatto si spalanchereb 
bero le porte alia penetrazione. 
nella distribuzione al dettaplio. 
dei gruppi flnanziari. E* risulta
to poi signihcatUo quanto 
1'onorevole Spallone aveva det
to nella relazione ricordando 
che la presenza determinante 
dei gruppi monopolistici nella 
rete distributiva esaspererebbe 
tutta la politica di predetcrmi-
nazione dei consumi in funzione 
degli interessi di questi gruppi. 
con enormi costi che tutto som
ma to ricadrebbero sulla so
ciety. 

Sul < piano Pieraccini » i coo-
peratori si sono espressi con 
chiarezza. Dopo aver sottoli
neato che nc' € piano » non si 
fa cenno della cooperazione. 
ignorandone completamente la 
funzione positiva indispensabi-
le che essa pud e deve assolve-
re neH'azione per un riordina-
mento dell asset to distributivo, 
e stato messo in evidenza il 
fatto che la cooperazione non 
viene considerata una «strut
tura economica importante >. la 
sola in grado di far partecipa-
re in modo autonomo ed anche 
tecnicamente avanzato. ad una 
economia programmata. grandi 
masse di contadini, di consu

matori, di celi medi impegnati 
in settori produttivi e nei ser
vizi. 
• Per quanto riguarda il rap-
porto con le altre organizza-
zioni, Battistini di Brescia ha 
sottolineato la necessita di un 
piu intenso scambio di espe
rienze. Mazzavillani di Raven
na ha insistito sul rapporto 
con gli Enti locali; Arcangeii 
di Pesaro ha illustrato 1'espe 
rienza della cooperazione nel
le Marche. 

II vice-Presidente dell'asso-
ciazione Bergamasctri ha an-
nunciato di lasciare il settore 
della Cooperazione poiche chia-
mnto ad altri impegni di la 
voro. Ha preso poi la parola 
Valdo Magnani, Presidente na
zionale delle Cooperative agri-
cole, che si e soffermato sul 
e fenomeno > della concentra-
zione capitalistica e monopoli-
stica e sui problemi dcll'asso-
ciazionismo in agricoltura in 
rapporto alle cooperative di 
consumo. Magnani ha insisti
to particolarmente sulla neces-
cita di una politica delle ven-
dite. 

I lavori del Congresso. che 
proseguono oggi con il dibat
tito in commissione. si conclu 
deranno domani con ta relazio 
ne suH'attivita delle commis 
sioni, il discorso conclusivo. la 
approvazione delle modifiche 
alio Statuto e 1'elezione degli 
organi dirigenti. 

c. b. 

Assicurare 
ai sardi 

che rientreranno 
adeguati mezzi 

di trasporto 
I minister! Intcressati v (Tra-

sporti e Marina mercantile) an
cora non hanno fatto conoscere 
quali iniziative abbiano preso 
per favorire il voto degli elet-
tori sardi emigrati. In assenza 
di tali iniziative, i senatqri co-
munisti Polano e Pirastu hanno 
rivolto una interrogazione ai mi
nistri Jervollno e Spagnolli. per 
sollecitare < adeguate misure per 
assicurare il rapldo awiamento 
in ferrovia verso i porti d'im-
barco di Genova e Civitavecchia, 
ed il normale trasporto con i 
servizi marittimi della societa di 
navigazione Tirrenia dai predet-
ti porti verso la Sardegna. degli 
elettori sardi residenti nella pe-
nisola od emigrati aJl'estero > e 
ci6 al fine di evitare «incre-
sciosi inconvenienti veriricatisi 
nel passato per l'inadeguatezza 
del servizi ferrovlari e maritti
mi in circostanze di notevole af-
flusso di passeggeri per la Sar
degna e per il loro ritorno ». 

Evtuscenko 
in visita 
in Sicilia 

TAORMINA. 1 • 
II poeta sovietico Evtuscenko. 

proseguendo la sua visita in Si
cilia. ha lasciato Taormina di-
retto a Siracusa. Dopo una bre
ve sosta nel capoluogo aretuseo. 
II poeta sovietico proseguira per 
Gela. ApriRento e Piazza Ar-
merina. Non 6 escluso che Ev
tuscenko tenca una conferenza 
stampa n Palermo, a concluslo-
ne del suo viaggio in Sicilia. 
compreso nel suo piu vasto iti-
nerano ilaliano. 

Sollecifato 
Tadeguamento 
delle pensioni 
dei franvieri 

La esigenza di rlvalutare il 
trattamento dei lavoratori assi-
stiti dalla Cassa di previdenza 
dei dipendenti dai servizi pub-
blici di trasporto (ferrotranvie-
ri). e sottolineata al ministro 
del Lavoro dal compagno se-
natore Polano. 

I) senatore comunlsta. In una 
interrogazione, ' precisa infaltl 
che la pensione dei ferrotranvie-
ri non ha subito variazioni dal 
31 dicembre 1962. malprndo il 
notevole aumento del costo della 
vita, per cui giustizia vuole che 
anche tali pensioni vengano a-
deguatamente rivalutate. 

Polano chiede di sapere dal 
ministro se c il Governo non ri-
tenga di dover procedere a tale 
adeguamento nel contesto del 
provvedimento attualmente In di
scussione per le pensioni INPS. 
concedendo nel frattempo ai pen-
sionati di questa categoria un 
congruo acconto sugli aumenti. 
che dovrehbero avere ricorrenza 
dal 1. gennaio 1965». 

Un provvedimento assurdo e ingiustificato 

i "> .~ 
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il dott. Beltramini 
. Gli fa carico di non aver ripreso servizio alio scadere del permesso 
trascurando il fatto che il medico milanese era nelle carceri della 
polizia venezuelana - Pepita Jimenez continua la cura del sonno 

L'avv Ferraro 
nominafo 
cavaliere 

del lavoro 

Uav\ Pietro Kerraro. Meda 
glia d'oro al valor militare, e 
stato nominato Cavaliere del La
voro. in nconoscimento della sua 
Iunga attivita imprcnditonale e 
del contnbuto recato agli studi 
soaaeconomia con la pubbli-
cazione di numerosi libri e sag 
gi. Nel 1938 l'aw. Ferraro fon-
dd a Bolzano la Societa italiana 
per il magnesio e le sue leghe. 
nel 1951 fondo a Trieste il co-
tomficio S. Giusto. nel 1933 fon-
dd le cartiere del Timato e la 
soaeta elettrotermica tneatina 
per la fomitura deU'energia elet-
tnca alle cartiere medesime. Nel 
1940 aveva fondato a Padova la 
Societa Ricerche Industnali. ed 
a Milano la Soc italiana lavo-
razione liscive. Nel 1961 ha fon
dato U gruppo delle cartiere di 
Arbatax in Sardegna dove ha 
costituito anche una Societa agri-
cola. L'anno dopo in Canada. 
ha parteopato alia fondazione 
del South Nelson Forest Corpo 
ration che nformsce di legname 
le cartiere del Timavo e di Ar
batax. La Medaglia d'oro gli fu 
conferita nel 1948 per un'azio-
ne svolta nell'alto Veneto nel 1944 
dove venne paracadutato e do
ve fu tra I primi organizzatori 
della resistenza armata contro i 
tedeschi. 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 1. 

II c rigore > adottato nel con-
fronti del dottor Alessandro 
Beltramini e di c Pepita > 
Jimenez dal momento del loro 
rientro in Italia dopo la dram-
matica vicenda venezuelana 
non accenna ad attenuarsi. I 
prowedimenti « amministrati-
vi > escogjtati per dare addos-
so alia coppia si susseguono 
a ritmo incalzante. Oggi I sta
ta la volta dcll'INAM che. do
po aver annunciato la sospen-
sione del dottor Beltramini 
dall'incarico di titolare del re-
parto traumatologico ortopedi-
co dalla sezione INAM di Porta 
Ticinese. gli ha comunicato per 
Iettera che lo considera deca 
duto dall'incarico che il medi
co ricopriva dal 1939. Nella Iet
tera a Beltramini si motiva il 
provvedimento con due ordini 
di argomenti. In primo luogo 
si fa carico al medico di non 
aver ripreso servizio alio sca
dere del periodo di permesso; 
in secondo luogo si sostiene 
che Beltramini ha violato < il 
capitolato annesso alle norme 
del 3-3 1955 > nonche il « com-
ma nono dell'accordo 26 1-'59. 
recante integrazioni all'art. 4 
del capitolato > perche sareb-
be risultato comproprietarin 
della casa di cura t San Siro » 
convenzionata con 1'INAM. 

Senza en tra re nel merito del 
provvedimento. val la pena di 
sottolineare che questo e stato 
adottato senza nemmeno senti 
re le ragioni del medico. Non 
solo: mentre non si sono tenu-
te in alcun conto le notizie 
giornalistiche sull'arresto di 
Beltramini a Caracas e sulla 
sua detenzione. che giustifica 
no I'assenza dal ser\izio per 
cause di « forza maggiore». 
si 6 preso invece per oro cola to 
quanto i giornali hanno scritto 
circa la proprieta della clini 
ca San Siro A questo proposi 
to il medico ha dichiarato ai 
giornalisti: < Per quanto. attie 
ne aila incompatibilita di cui 
si fa cenno nella Iettera. e'e 
da rilevare che I'ente assisten 
ziale ha assunto le informazio-
ni sulla mia partecipazione al 
la proprieta della clinica San 
Siro dai giornali. e non mi ha 
neanche chiesto se fosse vero. 
Mi pare. poi. che trattandosi 
di incompatibilita. debba esse 
re concessa all'mteressato fa 
colta di opzione >. 

D dottor Beltramini ha co 
munque deciso di approntare 
una opposizione al provvedi 
mento dellTNAM dando incari-
co all'avv. sen. Maris di stu-
diare la questione. B. compa

gno Maris, da oggi, ha assun
to l'incarico di «procuratore 
generale alle liti» per conto 
di € Pepita > Jimenez. Come si 
sa la giovane spagnola e sotto-
posta alia cura del sonno do
po che e stata colta da collas-
so nel momento in cui un com -
missario di polizia le ha comu
nicato che le veniva ritirato il 
permesso di soggiorno in Italia. 
Stamane la donna si 6 sveglia 
ta. come previsto. per alimen-
tarsi: nel frattempo ha firmato 
alia presenza di un notaio, la 
procura per l'avv. Maris. Poi 
alia ragazza sono stati som-
ministrati altri tranquillanti. 
per farle continuare il sonno 
che la aiutera a riprendersi 
dal trauma psichico provocato 
dall'annuncio che veniva. pra-
ticamente. espulsa dall'Italia. 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 1. 

Trentuno amministrazioni co-, 
munali deU'Agrigentino, del Pa-
lermitnno e del Trapanese (ge-1 
stite sia dalle forze di sinistra! 
che dalla DC) hanno deciso di 
unlrsi in consorzi per zone omo-jl 
genee, per awiare una program-, 
mazione dal basso, sulla base 
dei pianl di sviluppo che ciascu-
no dei comuni, con la parteci
pazione dei sindacati. c chiamato 
ad elnborare per il proprio ter-t 
ritorio. ', 

Queste significative decision! | 
finsieme a quella di parteciparej 
con folte deleguzioni, al conve-
gno sulla politica degli interventl 
della Cassa. che si svolgera a 
Napoli n fine mese) sono sta
te prese contemporaneanicnte a 
Part anna (Trapani) per i 22 co
muni Interessati alio sviluppo | 
della Vallata del Hclice. e a 
Ribera (Agripento) per I novo | 
centri che ricadono nel compren-
sorio del Plntanl, del Mngazzolo 
e del Verdura. 

II senso delle Iniziative e stato 
rinssunto, nella relazione al oon-
vegno del comuni del Bellee, dal | 
sindaco di Partnnna, prof. Cu-
licchia. «Secondo me — ha aot-
tolineato l'esponentc dc — la pro
grammazione non signiflca solo 
coordinatnenio dei prowedimen
ti di politico economica, ma deve 
essere il modo per risolvere i 
vecchi e I nuovl problemi delle 
popolazioni: quellf. nnzitutto, del
le zone depresse, deH'agricolturn 
o della sottoccupazione. Percid, 
la • valorizzazione economica di 
una zona non pud che essere 
opera • degli - abitanti stessl di 
quelja zona e non pu6 essere 
realizzata che con il loro con-
senso, chiamandoli al molo di 
protagonisti. La politica di pro
grammazione deve quindi partire 
dai comuni, passare attraverso | 
le zone economicamente omoge-
nce. confluire nella programma-1 
zione regionale e in quella na- j 
zionale che. a loro volta, devono 
tornare verso il basso >. Insom-1 
ma. per una programmazione de
mocratica e non burocratica, e I 
indispensabile un incontro tra i 
bisogni vcri dei protagonisti del 
piano e lo studio, la competenza 
del tecnico, dell'urbanista, del-
reconomista die devono incana-1 
lare le lstanze che provengono | 
dal basso. 

Se a questi significativi con-1 
cetti si aggiunge die. anche da 
parte dc, e venuta a Ribera, i 
come a-Partanna. una forte crl-] 
tica ai- piani che sono in gesta-
zione a Roma e a Palermo, si I 
avra una dimensione politica as-
sat interessante del dibattito in 
corso e delle decisioni che sa-1 
ranno adottate. 

D'altra parte, e chiaro che 
una politica di programmazione | 
come quella che si delinea nei 
due comprensori, non pud che 
partire — per la stessa natura 
delle zone potenzialmente desti-
nate ad un sostanziale mutamen* 
to delle loro condizioni se an* 
dranno in porto i sistemi di di- | 
ghe che do\Tebbero consent ire 
I'imgazione di decine di migliaia 
di ettari — dalla valorizzazione 
della terra, con la esigenza di 
profondt riforme dei rapporti 
agricoli (il passaggio della terra 
a chi la lavora, Tabolizione dei 
consorzi di boniflca, il radicalo 
mutamento degli investimenti 
pubblici di cui devono essere 
destinatari i lavoratori). 

II convegno di Partanna, che 
costituisce a tutt'oggi la pin Im
portante iniziativa sidliana per 
i consorzi tntercomunali di svi
luppo. e stato organizzato dal-
I'amministrazione municipale di 
quel comune e dal centro studi 
di Partinico, intomo a cui l'ini-
ziativa era maturata nelle agtti-
mane scorse in occasione della 
vittoriosa lotta operaia per iro-
pedire la smobilitazione del can-
tiere per la costruzione delta 
diga di Roccamena. 

g. f. p. 

LZ in breve 3 
t'ADESSPI sulla legge dell'Universifd 
... fc'ASS02E?S2£-iJ? I a d j f c s a e , 0 SV1,UPP« de'Ia scuola ptibblica 
mJ}£ta <ADL*>SP!>. esaminato U disegno di legge sulle modiflche 
airordinamento universitano. presentato dal governo alia Camera. 
ha espresso la sua piu viva preoccupazione per tutto quanto di 
autontano di anUquato e di confusionano persiste nella sua for-
mulazione - allerma un comunicato deii'Assoaazione — nschiando 
di rendere velleitari quei motn-i di ammodemamento deU'inseflna-
mento universitano. che pur traspaiono da altri aspetU deUosUsso 
disegno di legge. L'ADESSPl ntiene che solo attraverso una interna 
opera di nelaborazione dei suoi articoli. U disegno di legge notri 
nsultare adeguato al compito del rinnovamento deU'UniTeriita 

Paolo VI rilancia I'appello di Bombay 
Paolo VI ricevendo ieri in Vaticano il nuovo ministro di Gran 

Bretagna. Michael Samfear Williams, per la presentazione delle 
lettere credenziah. ha detto tra laltro: « Rinnoviamo Tappello cia 
nvolto durante la nostra visita in India, che le grandi somme spese 
per gJi armamenti siano devolute. a]meno in parte, al sollicvo della 
fame e della poverta del monda Accogliaroo con soddisfazione Ia 
determinazione della sua nobile nazione di lavorare a questo altis-
simo fine e. m generale. per la vitale causa della pace monditJe >. 
Precedeniemenle. il Papa aveva a.istcurato che U Vaticano • favo» 
nsce la pcrfetta nconaliazione - quando a Dio piacera — tra la 
Chiesa cattolica e la Chiesa d'lnghilterra ». 

Tremelloni insedia commissione Monopoli 
fl ministro Tremelloni ha insediato ieri mattina la commissione 

incaricata di indagare sull'emcienza produttiva dell amministrazione 
dei Monopoli di Stato. Fra i compiti della commissione e quello 
di elaborare uno < schema di prospettive» per il proximo quin-
quenmo e formulare eventuali proposte di nrorma ^trutturale del-
lazienda aJ fine di cooseguire « I'ecooomiCTta della gestione prod:it-
tiva e una migliore funzionalita » dei Monopoli. La commissione ha 
quindi iniziato i lav on sotto la presidenza del dr Angrlo Saraceno. 

Fanfani riceve il vice ministro jugoslavo 
II ministro degli esten on. Amintore hanfam ha ricevuto ieri 

alia Fames!na il vice ministro degli esteri di Jugoslavia Miso Pa-
vicevic, che era aeeompagnato dallambasciatore di Jugoslavia a 
Roma h o Venoda. Prima del suo soggiorno a Roma, il vice mi
nistro Pavicevic e stato nei giomi scorsi a Milano. ove ha tenuto 
una conferenza sul tema: € La Jugoslavia e le relazioni iotema-
zionali >, all'lstituto per gli studi di politica internazionale. 


